
资金吃紧 部分开发商面临越冬之忧

市场博弈 “黄金季”观望气氛渐浓

政策迭出 下半年市场走势不明
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郑州装修行业
工人大比武开赛

本报讯 8 月 19 日上午，郑州市 2011 年装
饰装修职业技能竞赛，在河南建筑职业技术学
院拉开序幕。来自郑州市美颂雅庭、富林地板
等几十家装饰、建材品牌参与其中。

大赛在简短的开幕式之后正式开始，来自
装饰行业不同工种的工人们摩拳擦掌，各大公
司之间也是暗自较劲，纷纷喊出自己的口号，
誓夺第一。比赛的焦点集中在镶嵌工、铺贴
工、木工三大类别上。在现场裁判的计时下，
镶嵌工以娴熟技能，不到 30分钟，就将瓷片贴
满了比赛道具的乒乓球案，并且整齐美观。木
工师傅们也在几分钟内就做出了一个个小板
凳。

郑州市建委有关领导表示，装修的品质及
工艺和市民的生活健康息息相关，市建委很重
视这次比赛，给予了很多专项支持。这次大比
武，也是为即将举行的河南省装修工人大比武
预热，在全省 18个地市的比赛中，郑州市的装
修工人有信心囊括2/3的奖项。

省装饰行业管理办公室主任李小立现场
参观之后，感慨道：“随着新鲜装饰材料的不断
涌现，装修工人的技能也要随之不断进步，怎
样在美观、环保、低碳、高效之间找到最佳平衡
点，是行业的当务之急，也是本次技能大比武
的意义所在。”

（马召）

郑州二七万达广场
答谢专场话剧上演

本报讯 8月20日，郑州二七万达广场客户
答谢专场——风靡全国的话剧《疯狂的疯狂》
在省人民会堂激情上演。当晚，省人民会堂的
2000多个座位座无虚席，这部人们期待已久的
话剧，以其戏剧性的故事情节、诙谐幽默的人
物演绎和震撼的视听效果，掀起一阵阵掌声，
受到一致的好评。

话剧在北京、上海等一线城市深受大众
喜爱，也正改变着中原人的文化生活。郑州二
七万达广场心系客户，感恩回馈业主，奉献社
会，深受郑州市民追捧。此次举办的高规格话
剧活动，同样受到了业主的高度评价。万达的
忠实粉丝、郑州二七万达广场业主陈女士告诉
记者：“成为万达业主后，不仅被它超强的实力
所震撼，更被它持续地关心业主和推出的惊喜
活动而感动，买万达的房子很值，很有面
子”。 （史治国）

中原新城
名师大讲堂金秋开讲

本报讯 8月21日，由郑州元龙开发有限公
司主办的“名师大讲堂之中国房地产分析”活
动在河南报业大厦举办。著名经济学家叶檀
博士应邀出席本次名师大讲堂，与中原人民零
距离接触，对话中国房地产市场。

下午2：30，中原新城名师大讲堂正式拉开
帷幕。叶檀通过具体的房产案例与当今的经
济理论的结合，得出自己独到的见解。正是这
种别具一格的讲解，让现场的听众对中国房地
产有了进一步的认识。据了解，本次讲坛，叶
檀主要对“中国房地产”做了分析，同时对在当
前诸多房地产政策的调控下，该不该投资房地
产，该如何投资房地产进行现场解疑答惑。叶
檀老师不时地把一些最新的热点事件和网络
用语引用到讲座中，并不时与现场听众互动，
不仅拉近了与观众的距离，同时也活跃了现场
气氛，让大家在轻松的氛围内，获得知识、享受
快乐。

（黄晓娟）

新芒果集团
助学资金捐资仪式举办

本报讯 8月23日，开封总工会教育局2011
年“金秋助学”活动暨新芒果集团助学资金捐
资仪式在古都开封成功举办。

开封市总工会与市教育局连续 8 年开展
“金秋助学”爱心活动，共扶助7443名困难职工
和农民工的子女圆了大学梦。而河南新芒果
房地产集团自成立以来就一直对公益事业给
予密切的关注与支持。本次活动启动的主要
目的是扶持、鼓励上榜贫困大学生顺利完成学
业。

在本次助学行动中，董事长王永光代表河
南新芒果集团捐资人民币100万元作为专项资
金，首批将帮助 100多名高考上榜生顺利跨进
大学校门。据悉，新芒果集团是该活动启动以
来捐资最多的企业单位。新芒果秉承感恩社
会、奉献爱心的企业理念，在我市郑东新区开
发双河湾和和郡项目时，更曾为省希望工程捐
款数十万元，公司的多位领导均是我省知名爱
心人士。他们在平时工作和生活中，不但影响
着企业形成了高度的社会责任感，还常常感召
更多的爱心人士以实际行动援助更多的贫弱
群体。

（国昌）
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据《中国证券报》报道，针对近
期部分二三线城市房价有所上涨，
新的楼市调控政策正在制订中。各
省（区市）正将辖区内各城市的房地
产市场运行情况报送住建部，新一
轮楼市限购名单最快8月底出炉。

权威人士分析，尽管面临地方
政府的“阻力”，但新一轮楼市限

购的城市范围不会太窄，届时可
能有 30 多个二三线城市被纳入限
购名单。这一数字比预期要大。
除参考各地上报的情况外，住建
部将更多依据自己的房地产价格
监测系统划定名单。已经出台限
价措施的城市，也有可能被列入
限购城市名单。

对于房地产市场来说，2011 年是一
个不寻常的年份。从年初开始，国家出
台了“新国八条”，全面限购和限贷，并在
部分城市进行房产税改革试点，同时狠
抓保障房建设工程。郑州市也先后于 1
月 6 日和 3 月 4 日出台了限购令。可以
说，房地产市场调控之严厉前所未有。
受此影响，投资投机需求止步，部分刚性
需求也开始转入观望。

赵进京表示，今年的“金九银十”，因为
政策调控影响，房地产开发商预期均不高，
将不会做大力促销。对此，刘社则有不同
看法，她认为，今年开发商的促销可能会比
往年更下力气，因为楼市的调控使得大家
危机感提升，因此会在销售时更卖力气。
刘社说：“近两三个月，我收到大量楼市促
销短信，几乎每天都有两三条，和以往相比
多了很多。这说明一点，房地产商拉动销
售的心情非常迫切。”

如同月亮的背面一定很冷，对于郑
州开发商是否心存危机感的看法迥然相
悖，在目前的时势下，实属必然。然而，
两位业内知名人士得出的结论殊途同
归，2011年的“金九银十”楼市不会像往
年那样火爆。

可以预见，这个 2011 年的“金九银
十”，开发商的行动将不会统一，乐观者和
悲观者有可能会做出截然相反的市场战
略选择。楼市调控政策之下，一场有关

“惶者生存”的竞争正在开发商中展开。
开发商方面是悲喜两重天，购房者

呢，战争在继续，观望也在继续。正打算
近期买房的郑州市民张印表示：“国家对
房子限购限价，现在看效果并不明显，我
打算再等等看，说不定九十月份更便宜，
而且即使那时不降价，恐怕年底也要
降。”采访中，和张印持类似观点的购房
者有不少。

房产分析人士认为，调控已经遏制
了投资投机性需求，而现在市场上出现
购房者持币观望的状态，多是因为淡季
市场形势不好，加上购房者对国家后续
调控还持有很大希望，所以观望情绪还
比较明显。

刘社表示，在这个时段，开发商要想
不降价，就要“让产品真的与众不同，具
有独特价值”。她还指出，调控时其实是
购房者买房的好时机，恰可以趁机讨价
还价，货比三家。

采访者，也有不少有购房需求的市
民表示，这几年来，政府在调控，舆论也
都异口同声地表示房价会降，可是到头
来恰恰相反，每次调控都成“空调”，调控
过后，市场却是报复性反弹，我们这些购
房者反而要付出更大的代价，因此，对于
买房而言，还是该出手时就出手，等待和
观望是要付出代价的。

采访中虽然业内人士一致认为，郑
州楼市离寒冬尚远，而且即使在被称为
楼市寒冬的 2008年，郑州楼市的表现依
然平稳。然而还是给我们留下这样一个
疑问，国家的调控政策在步步紧逼，楼市
的秋天已经来了，冬天还会远吗？

有统计指出，从郑州上半年商品住
宅的成交走势看，较之去年的上半年及
下半年都出现明显的下降，1~6月份商品
住宅成交 243.85 万平方米，同比下降
44.3%，和320.52万平方米的供应量相比，
表现出供大于求的状况。结合近期即将
出台的调控政策，可得出结论，郑州楼市
年度销量下滑基本已成定局。

统计显示，自上年 11月首次低于完
成投资增速 1.2个百分点后，河南房地产
企业资金来源增速已连续 8个月低于完
成投资增速，且差幅逐渐扩大。业内人
士指出，一方面，今年以来，央行已连续
多次加息和上调存款准备金率，在流动
性趋紧的情况下，银行贷款的门槛和难

度不断提高，各项贷款投放明显减速，增
加了房地产企业取得贷款的难度。另一
方面，差别化房贷政策和限购措施的严
格实施，对商品房销售产生一定的影响，
企业回笼资金放缓。双重压力使房地产
企业资金链条逐渐趋紧，对房地产开发
的持续发展势必产生一定影响。

有媒体称，一方面是销售下滑，另
一方面是资金吃紧。从银行获得贷款
越来越困难，信托融资又被各大银行叫
停，开发商正面临着有史以来最脆弱的
资金链。一个数据被用来折射开发商
的生存状况，今年前 7 月，房地产行业
内公开的股权并购总涉及金额比去年
同期翻番。并购的案例数量和并购总
金额及平均单案例并购金额均创造历
史新高。

“这种严厉的调控政策至少会持续
一年。”赵进京告诫房地产企业要做长期
准备，“把企业做实，保证产品质量，控制
产品成本”。刘社表示，全球性的金融危

机仍在持续，如果国家的调控政策收不
到预期效果，还会有更严厉的调控措施
出台。

有业内人士指出，住宅项目的黄金
时代已经过去，一些地产大佬纷纷转型
进军商业地产项目也说明楼市热点开始
切换。为此言佐证的是，8月6日，郑州上
街建业雅乐轩酒店开业，除该酒店之外，
建业已确定在建或将建的酒店还有5家，
总投资额 30 亿人民币，将分别于 2011~
2013年陆续开业。

据悉，住建部已经下发文件，要求各
省在 8月 20日之前上报所辖区内各城市
的上半年房地产市场调控工作情况，并
给出限购五大标准。这意味着住建部已
经在督促地方政府完成目标，预计8月份
二三线城市限购令将会出炉。分析人士
认为，届时，可能出现的楼市“金九银十”
反弹将会被压制，随后二三线城市可能
会步一线城市“量价齐跌”的后尘。果如
是，楼市的寒冬就真的不远了。

相关链接——

1~7月全国土地流标353块

据国土部网站消息称，今年前 7个月全国土
地流标数量达到 353块，比去年同期增长 242%。
其中7月份土地流标数达到61块，基本相当于1~
2月流标数的总和。

国土部网站引用中国土地矿产法律事务中
心发布的第二季度CLI中地指数报告表示，第二
季度，CLI综合指数上升至265.27点，较第一季度
增长 14.4%。在房地产用地供应增速回落、房地
产市场调控政策作用下，土地市场竞争强度整体
呈回落趋势，综合指数上行的驱动因子发生许多
结构性变化，土地供应规模持续增长、固定资产
投资较快增长、信贷投放平稳，拉动综合指数出
现上行态势。

报告还指出，反映工矿、居住和商服等用地
实际交易价格变动和趋势的出让价格指数，由第
一季度的298点回落到第二季度的258点，降幅为
13.4%。第二季度商品住宅用地和商服用地出让
平均价款环比均呈现下降趋势，“高价地”现象得
到明显遏制。

某指数研究院报告显示，7月，全国 130个城
市住宅类用地平均溢价率为 10%，较去年同期减
少8个百分点。1~7月，全国130个城市住宅类用
地单月平均溢价率均低于去年同期，且保持平稳
下降趋势。

据《人民日报》8 月 17 日报道，
银监会主席刘明康在一次访谈中表
示，银监会从来不迷信市场，坚持重
点盯防房地产贷款和以房地产作抵
押贷款中的风险。

近日据媒体报道，一线热点城市
和地区房屋销售量已出现下滑，个别
城市房价有所回落，部分开发商面临
资金链断裂的风险。

对此刘明康说，合理有效的市
场调控是促进市场均衡和稳定的必

要手段。银监会从来不迷信市场。
我们坚持重点盯防房地产贷款和以
房地产作抵押贷款中的风险。近年
来，按揭贷款首付比例已调整了三
次以上。

他认为，今年上半年，房地产调
控成果已经开始显现。短期来说，
只要我们识时务、早行动，认真、从
严做好压力测试，落实好风险防控
各项措施，如提足拨备和增强尽职
调查，相关信贷风险是可控的。

严控房地产开发贷款风险

新一轮限购名单仍在“猜想”

郑州楼市刚刚郑州楼市刚刚
本报记者 赵羲

从前7个月的数据来看，郑州房价下
半年的整体走向并不明显，市场上有多
种因素在博弈房价，孰强孰弱连业内专
家也不敢轻下断语。

在刘社看来，郑州房价存在大量上
行因素，因此即使在调控加紧的情况下，
依然“难以深跌”。首先郑州都市区建设
规划的提出，特别是郑州市区周边的新
组团的异军突起，强力拉动楼市上行；其
次，6月份，郑州市与央企集中签约 21个
项目，总投资 715.8亿元，涉及工业、城市

基础设施建设和高新技术等行业，这对
房地产市场是利好消息；城中村改造和
本村村民的小产权房扶正，将会刺激楼
市发展；此外，大量大中专生毕业生进入
郑州谋职，自住型和婚房型需求的“刚
需”人群增加，也使得房价难以下行。

看起来，拉动房价下行的因素似乎
只有一个，那就是政策调控。然而，从年
初到现在，政府强手连发，“新国八条”、

“限购令”、“房产税试点”、“保障房目
标”、“一房一价明码标价”、“央行加息”，

各种政策层出不穷，可以说，国家祭出如
此组合拳，郑州房价还不下跌，政府仍将
出台更多更严厉的调控政策。在这种情
势之下，郑州房价会不会在年底之前仍
保持坚挺呢？

采访中多位人士对记者表示，由于
限购限贷等楼市调控新政施行时日不
久，其效应仍在发酵；随着保障房次第
推出，对房价的影响也将加深；因此，房
价下行因素仍然存在，整体趋势并不明
朗。

（上接第九版）

惧者生存
刘文良

“惧者生存”是微软总裁比尔·盖
茨奉行的司训，意即任何一个员工、一
个团队、一个企业，时刻存有危机感、
忧患意识，在公司处于顺境、快速发展
时要有未雨绸缪的心理，要有“从头再
来”的准备，这样的企业才能长久存
活，才能永葆活力，才能基业常青。

英雄所见略同。英特尔前任总裁
葛洛夫也将“惧者生存”作为企业的生
存之道。我国房地产领袖企业万科也
将“惧者生存”奉为圭臬，王石本人更
是有着强烈的危机感和警醒意识，因
此他将万科2009年的主题词定为“归
零”，以“空杯”的心态迎接“万象更新，
美好明天”。

河南地产界领军企业建业，在企
业快步发展的2008年，却在公司全员
中间启动了一场“琢玉”行动，要求每
个建业人以“归零”心态，查找不足，惩
前毖后，知耻后勇，以利再战。胡葆森
董事长更是将“惧者生存”作为座右
铭，在接受媒体记者采访时每每提
及。 国内著名民营企业新奥集团早
年就提出了“归零心态”，在新奥，新入
职者面对新环境、新挑战，必须进行

“清零处理”。
换言之，无论过去你在多么知名

的企业供职，身居何等要职，取得过多
么骄人的成绩，也不管你毕业于多么
驰名的大学，来到新奥以后，都要从

“零”开始，从基层做起，不能沉迷于过
去的成就和辉煌中。中国奥园集团掌
门人郭梓文认为：企业经营要有“归
零”的意识，每发展一个阶段，就要回
过头去总结，再从头开始，启动下一阶
段的发展规划。

全国民企500强的红蜻蜓集团，在
公司成立10周年的总结会上，董事长
钱金波没有津津乐道于十年创业的辉
煌，而是殷殷寄语红蜻蜓人要有“归零”
意识。他说：“我们必须要有‘归零’的
心态，放弃面前的诱惑和机会，把红蜻
蜓1995年创业时那种勇气和斗志再度
释放出来，进行全新的冲刺。不管你
在过去取得了何等骄人的成绩，对现
在来说那些都是过去时。今天你是赢
家，明天就有可能是输家。喜欢沉迷
于过去辉煌业绩的人，到了明天，辉煌
就可能会成为他的包袱，只有看清自
己的优点和弱势在哪里才是智者。如
果说 10 年前红蜻蜓创业初期是一无
所有，从‘零’开始，那么 10 年后的今
天，红蜻蜓的‘归零’则是一次主动的、
自愿的、有目标的行为。现在‘归零’，
并不代表放弃已有的成功，而是要有
意识地改良自身的文化基因，进行一
场大胆的自我扬弃和企业再造的凤凰
重生。”

人们常说，仁者无敌，勇者无惧。
李云龙的“亮剑”精神感召、感奋了无
数观众，令人肃然起敬。战争年代，两
军相逢，勇者胜，即使明知不敌，也要
拔剑相向，剑锋所指，所向披靡。

商场如战场，同样需要这种“亮
剑”精神。但是李云龙并非一介武夫，
他率领的独立团，也需要养精蓄锐，也
需要休养生息，也需要卧虎藏龙，也需
要韬光养晦。

“惧者生存”不是畏葸不前，不是
胆小如鼠，而是一种以退为进的进取，
是一种厚积薄发的力量，借用钱金波
的形象取譬，那就是：卧倒之后的射击
更精准；长跑、跳高运动员在起跑和起
跳之前就是将身体和脚先收缩起来，
因为这样才可能跑得更快更远、跳得
更高，收缩的准备动作就是为了实现
跨越。“惧者生存”是一种境界，是一种
风姿，是一种反动，是一种超越。“苦斗
了十年，对抗着自己，不把自己当作敌
人，怎能取得胜利？”罗曼罗立兰的“夫
子自道”，便是最好的注脚。

“惧者生存”在我国早有古训，所
谓“生于忧患，死于安乐”，类似营销课
程经常提到的“青蛙理论”。或曰：“每
日三省吾身。”坊间常有“河里淹死会
水人”，异曲同工。

行文至此，藉此温馨提醒郑州地
产企业，在一往直前、奋“勇”争先的同
时，不妨多一点“惧”意。宏观调控声
声急，加息，限购，限价，再加息，再限
购，再限价，如此等等，虽不足以让郑
州的开发企业如履薄冰、战战兢兢，但
是有点子“惧”意又何妨？

适值初秋，众开发商无不渴望摘
下硕果，企盼“金九银十”旺季依旧，但
是秋天里准备些过冬的干粮、越冬的
棉衣、来春的种子，未雨绸缪、有备无
患总比猝不及防、惊慌失措好。

果如是，郑州开发商何惧之有？
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